
发展经济，交通先行。区委十二届六次
全会提出，加大交通基础设施建设力度，提
升省际、市际交通服务与支撑保障能力，构
建现代化综合交通运输体系，促进交通枢纽
功能和产业集聚能力同步提升。作为全区交
通建设生力军的区交通运输局，在新的一年
如何勇担重任？近日，记者走访了区交通运
输局局长钟鑫。

钟鑫回顾了 2018 年区交通运输局的主
要工作：全年签约亿元项目 4 个、开工亿元
项目 2 个、竣工亿元项目 1 个，完成到位资
金 1.2 亿元、外资到账 290 万美元，实现总部
经济入库税收 800 万元。重大基础设施建设
稳步推进，348 省道阜宁至车桥互通连接线
建成、施河至洪泽段路基工程全面复工，264
省道跨入海水道和灌溉总渠大桥正式开工，
京沪高速扩容先导段开工建设，通用机场建
设列入省政府规划。

钟鑫说，2019 年，我们将紧紧围绕区委、

区政府中心工作部署，按照“打造枢纽、提升
功能、拉动发展”的要求，加快工程建设，推
进交通改革，全力为加快实现“两大目标”、
夺取高质量跨越发展新胜利提供坚实的交
通支撑。

加大力度招商引资。从在手项目推进、
在谈项目落地、招商信息挖掘、项目帮办服
务四个方面发力，确保新开工 2 个亿元项
目、新竣工 2 个亿元项目、新签约 2 个亿元
项目。力争完成内资到账 1 亿元以上、外资
到账 250 万美元。

全力推进工程建设。加快 348 省道建设
进度，完成车桥至洪泽段路基填筑、路面底
基层以及跨京杭运河特大桥和京沪高速公
路大桥上部结构，年度完成投资 2.5 亿元；推
进 264 省道建设，完成用地组卷报批和土地
房屋征收，组织路基及桥涵施工，年度完成
投资 5000 万元；建好“四好农村路”，完成农
村公路提档升级省级建设计划和市、区两级
为民办十件实事建设计划。

持续加强行业管理。持续开展五项行
动，全面提升公路沿线综合环境，打造“美丽
淮安”景观带和风景线；继续加强公路超限
运输联合整治行动的执法监督，确保全市排
名靠前；强化运输管理，推进城乡客运一体
化进程，优化城市公交网络；抓好公路管养，

确保辖区干线公路、农村公路安全畅通、优
良率达标；做好港航管理，保证航道畅通，遏
制违法违规使用港口岸线现象。

稳步推动交通改革。加快交通改革进
程，坚持政事分开、事企分开的原则，主动会
同区编办，推进运管、公路、航道（港口）、交
管等事业单位改革，成立综合行政执法监督
局和公路事业发展中心、港航事业发展中
心，形成“一局两中心”体制格局。

值班总编 季 文 责 编 杨文龙 版 式 丁 颖

中共淮安市淮安区委主办
淮 安 区 报 社 承 办

2019 年 1 月

9
星期三

戊戌年十二月初四

第 2612 期

总 65912

官
方
微
博

官
方
微
信

数

字

报

本报讯渊记者 李 峰 韩 峰冤燕子声声
里，相思又一年。2019 年 1 月 8 日，是敬爱的
周恩来总理逝世 43 周年纪念日。当天上午 8
点，徐子佳、施恩佩、蒋必海、关晓卫等区四套
班子领导来到周恩来纪念馆，向周恩来汉白
玉座像敬献花篮，深切缅怀周恩来丰功伟绩，
表达故乡人民对周总理的深深怀念之情，立
志继承周总理遗志，努力把周总理家乡建设
得更加美好。

“周恩来，这是一个光荣的名字、不朽的
名字。每当我们提起这个名字就感到很温暖、
很自豪。”习近平总书记在纪念周恩来同志诞
辰 120 周年座谈会上讲的这段话，道出了人
们对周总理的真切情感和无限怀念。习近平
总书记以“不忘初心、坚守信仰的杰出楷模，
对党忠诚、维护大局的杰出楷模，热爱人民、
勤政为民的杰出楷模，自我革命、永远奋斗的
杰出楷模，勇于担当、鞠躬尽瘁的杰出楷模，
严于律己、清正廉洁的杰出楷模”六个“杰出
楷模”概括周总理的伟大人格，号召全党全国
人民学习周恩来同志的崇高品德和精神风
范。区委书记徐子佳表示，作为周恩来总理出
生地的党员干部，更要学在前、走在前，把学
习贯彻引向深入，使全区干部群众切实把思
想和行动统一到习总书记重要讲话精神上
来，切实把党的十九大提出的各项目标任务
落到实处。

徐子佳指出，2019 年是新中国成立 70 周年、精准脱贫决胜之年、高铁
时代开启之年、决胜全面建成小康社会第一个百年奋斗目标的关键之年，
做好今年工作意义重大。全区上下要以习近平新时代中国特色社会主义思
想为指导，全面贯彻党的十九大和十九届二中三中全会精神，统筹推进“五
位一体”总体布局，协调推进“四个全面”战略布局，坚持新发展理念，坚持
推动高质量发展，继续打好三大攻坚战，统筹推进经济建设、政治建设、文

化建设、社会建设、生态文明建设，全面加强党的建设，紧紧围绕“变中求
稳、稳中求进、进中求好、好中争先”“三求一争”工作总基调，全力实现“综
合实力更进一步、各项事业更进一步、发展质态更进一步、考核评价更进一
步”“四个更进一步”奋斗目标，为实现“两大目标”打下决定性基础，进一步
展示建好周总理家乡的象征意义，以优异成绩庆祝中华人民共和国成立 70
周年，为实现中华民族伟大复兴中国梦贡献力量。

本报讯渊记者 李 峰 胡子妍 冤
1 月 7 日下午，区长施恩佩主持召开

《2019 年政府工作报告》 征求意见座
谈会，就即将提请区第十七届人民代
表大会第三次会议审议的《政府工作
报告》，分别听取各镇（街道）、部分重
点企业主要负责人以及人大代表、政
协委员的意见和建议。

会上，报告起草组就《政府工作报
告（讨论稿）》的起草过程、基本框架和
主要内容作了说明。报告自去年 11 月
初启动调研起草，分为 2018 年工作回
顾、2019 年工作安排和全面加强政府
自身建设三个部分。

与会人员在认真研读后，围绕报
告的内容，结合自己的工作实际，从降
本减负政策、产业集群规划、重点项目
建设、文明城市创建、农村环境整治、
脱贫攻坚、农业发展等方面提出具体
的修改意见和建议。大家一致认为，

《政府工作报告（讨论稿）》指导思想明
确，内容翔实，全面客观总结了过去一

年来全区经济社会
发展取得的成绩，
实事求是、系统全
面、数据充分，很有
说服力。初步排定

的 2019 年预期目标相对科学合理，对
新一年工作的安排思路清晰、重点突
出、措施有力，切合淮安区发展实际和
人民需求。

在听取发言过程中，施恩佩认真
记录，并就有关问题和与会人员进行
互动交流和探讨。他指出，大家所提的
思路性、措施性、文字细节性等方面建
议和意见很具体、有针对性、可操作性
强。起草组要仔细梳理、充分吸纳所提
的意见与建议，结合区情实际，认真研
究，进一步修改完善《政府工作报告

（征求意见稿）》。“报告”语言上要朴实
简洁，阐述时站位要高、立意要远，反
映民情、符合民意；在数据上，要再核
实，确保数据准确、事实客观，表述专
业，避免缺项漏项现象；在内容上，既
要全面回顾总结，又要突出重点亮点，
力争把“报告”修改得更加完善合理，
使“报告”更符合我区发展实际，更好
反映全区人民意愿，更好地引领政府
下阶段工作。

本报讯 据最新气象资料分析，1 月 9-10 日
我市将有一次雨雪天气过程。其中，9 日白天到夜
里，我市有中到大雪，南部地区可达暴雪，积雪深
度 1-3 厘米、局部可达 4-6 厘米; 10 日阴有小雨
夹雪转小雨。

区委区政府主要领导要求，区各部门要按照
《淮安区城区清扫积雪保障道路畅通工作预案》

责任分工，切实做好各自责任路段积雪清扫工
作，确保道路畅通有序；区交通、公安等部门要提
前制定应急预案，加大重点路段、车站、码头、渡
口等领域安全检查力度，确保全区交通运输安全
平稳有序；区农业部门和各镇（街道）要提前做好
设施农业渔业防雪防冻等工作，切实减少灾害损
失；区供气、供电、供水等部门要提前储备，做好

应急抢险准备工作，确保群众用气、用电、用水不
受影响；区住建、交通、安监等部门和各镇（街道）
要加大危房、危桥、企业厂房仓库等领域安全检
查力度，确保群众生命财产安全；区民政部门要
做好困难农户生活保障工作，确保群众平稳过
冬。

本报讯 渊记者 严曼曼冤1 月 7 日
下午，我区召开干部调整情况通报会，
区委常委、纪委书记、监委主任宋建
国，区委常委、组织部长王锐出席会
议。

据悉，本次干部调整涉及干部 40
人，因提拔需履行干部推荐考察程序
的 13 人，另有转任、重用需履行推荐
考察程序的 3 人，其他涉及交流、轮
岗、免兼职、挂职、机构调整以及改任
非领导职务的 24 人。

王锐指出，本次调整干部的主要考
虑和原则是做好区“两会”相关人事调
整工作，配齐部分镇空缺的镇长、人大
主席岗位；加强镇街干部队伍建设，对
人数较少的镇（街道）领导班子进行补
充和优化；注重结构性干部的培养选

拔，进一步加大年轻干部、女干部、党外
干部的配备力度；做好监察体制改革、
供销总社换届等工作的人事调整。

宋建国强调，本次干部调整过程
中，区委坚持公开透明，阳光操作，严
格执行干部选拔任用工作程序，所提
拔的人选都是经过全面考察、反复酝
酿和认真研究后，经区委常委会集体
决策、慎重决定的。他希望大家能够积
极做好正面宣传工作，努力把广大干
部的注意力引导到干事创业上来，为
我区的发展作出应有的贡献。

部分县处级干部，区委委员、候补
委员，区纪委常委，区人大、区政协机
关干部代表，老干部代表，干部工作监
督员代表，工商联及各民主党派主要
负责人代表参加了通报会。

“作为一名企业家，做大做
强企业是我不忘的初心；作为
一名政协委员，用心履职是我
应尽的责任。”淮安市瑞星贸易
有限公司总经理高巍笃定地
说。多年来，一件件洋溢着民生
关怀的提案，一条条闪耀着真
知灼见的建议，使高巍成为百
姓与企业心声的“代言人”。

2006 年，从加拿大留学归
来的高巍不愿依靠父亲打下的
厚实基础，创立了自己的公司，
主营对外进出口贸易。他辗转于
多个国家，上门推销淮安的“手
套”。近年来，公司销售业绩每年
以 30%的速度增长，产品覆盖了
整个欧美国家和港澳地区。

“我的目的只有一个，就是
企业困难时期绝不裁减一个工
人。”高巍坚定地表示。中美贸
易战后，公司的出口受到影响，
他马不停蹄地奔走在哈萨克斯
坦、土耳其、南非等“一带一路”
沿线国家和地区，为企业寻找
新的合作伙伴和销售渠道，也
为企业员工保住了“饭碗”。

“作为新生代民营企业家，
我深知民营企业成长的艰难。”
高巍告诉记者，2014 年，他通
过广泛调研，结合自身企业发
展的经历，撰写一份提案：《关

于促进民营企业提高自主
创新能力的建议》，其中列
出的 4 个问题、5 个改进建

议全部得到了落实，并被区政
协评为“优秀提案”。

2018 年初，区政协开展了
一次“企业用工状况调查”活
动，高巍积极参加全程调研，通
过走访双环齿轮、淮鑫棉纺等
劳动密集型企业，并就企业招
工、用工情况展开深入座谈，接
连上报了《关于加大中介布点
提高回乡青年就近就业的建
议》和《关于增设开发区公交车
运营，为园区职工上下班提供
便利》两件提案。

“一听说是资助贫困学生，
我立即就决定要帮助他们完成
学业。”2015 年，高巍拿出
15000 元资助淮城街道 15 名贫
困学子上大学。2011 年，高巍
加入了民主建国会，在参加下
乡调研活动中，拿出 3 万元，资
助了车桥等 5 个乡镇 30 户贫
困家庭。

2016 年，区工商联开展了
“百企帮百村”扶贫活动，高巍
与平桥镇张庄村建立帮扶关
系，接纳了 12 名该村青年进入
公司上班。每年我区举办的”慈
善一日捐”活动中，高巍代表企
业累计捐出资金近百万元。他
用实际行动展示了一名政协委
员的使命与担当。

深切缅怀丰功伟绩 矢志建好伟人故乡

区四套班子领导向周恩来座像敬献花篮
区政府征求各方对《政府
工作报告（讨论稿）》意见

为高质量跨越发展提供交通支撑
要要要访区交通运输局局长钟鑫

本报记者 韩 峰 通讯员 陈世杰
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我区召开干部调整情况通报会

9-10 日淮安将有一次降雪过程

区领导要求做好雨雪天气应对工作
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